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École Carle 

Procès-verbal du conseil d’établissement 

13 décembre 2021 par Zoom 

Présence :  P = présent  A = absent 

Marie-Josée Baril          
(directrice)                           P 

Jessica Béland-Pilon 
(parent)                                        P 

Nathalie Boucher 
(Technicienne en éducation 
spécialisée)                             P 

Josée Cubaynes 
(parent)                                P                                               

Stéphanie Richer  
(enseignante)                              P 
 

Isabelle Blanchard 
(Directrice adjointe) 

P 

Karine Lavigne 
(parent)                                A    

Marie-Josée Villeneuve 
(orthopédagogue)                      P 

 

Valérie Garneau  
(parent)                                R                         

René Choinière 
(enseignant)                                P                   

 

Léonie Renaud 
(parent)                                P    

 Sophie St-Amour 
 (resp. service de garde)            A            

 

 
1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée : CE2021-18 
 

Mme Baril effectue la vérification du quorum et présidera l’assemblée jusqu’à l’arrivée 
de Mme Garneau qui agira à titre de présidente en remplacement de Mme Lavigne. 
Mme Blanchard agira exceptionnellement à titre de secrétaire. 
 
 La séance du conseil d’établissement (CÉ) débute à 18h30.   
 
Mme Garneau se joint à nous vers 18h45.  
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour : CE-2021-19 
 
Mme Baril procède à la lecture de l’ordre du jour. Mme Baril demande d’ajouter le point 
10 soit Levée de fonds. L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Mme Cubaynes et 
appuyée par Mme Renaud. 
  

3. Adoption du procès-verbal du 15 novembre 2021 : CE-2021-20 
 
L’adoption du procès-verbal est proposée par Mme Villeneuve et appuyée par  Mme 
Béland-Pilon. 
 

4. Parole au public 
 
S.O. 
 

5. Consultation Répartition de la clientèle   
Mme Baril présente le document préparé par le CSSD pour démontrer le nombre d’élèves 
et les principes généraux qui le guident dans se prise de décision dans le processus de 
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répartition de la clientèle.  Les enjeux des prochaines années y sont aussi présentés.  Les 
prévisions pour chacun des secteurs et des écoles y sont présentées. Le portrait actuel est 
de 304 élèves pour un total de 17 groupes dont 4 classes spécialisées et 4 classes du 
préscolaire. 

Aucun commentaire ou recommandation n’est apporté par les membres du conseil. 

 
6. Plan de lutte contre la violence et l’intimidation : CE2021-21 

Mme Baril présente l’équipe qui a fait la mise à jour du plan.  Elle présente également 
certains aspects en lien avec le sondage effectué auprès des élèves du 3e cycle au 
printemps dernier.   
 
Elle présente la refonte des billets de communication (mineur et majeur), la mise sur 
pied des acti-leaders, la surveillance active sur la cour et le comité de bienveillance 
(coups de cœur), la procédure de résolution de conflits sous forme d’ateliers en classe 
ainsi que la boite de dénonciation pour palier aux défis concernant la violence et 
l’intimidation. 
 
Différentes sections sont présentées (prévention, collaboration, actions, soutien et 
encadrement offert, sanctions disciplinaires, suivis…). 
 
Finalement, les 2 objectifs annuels sont présentés. 
 
L’adoption du plan de lutte est proposée par Mme Cubaynes et appuyée par Mme 
Renaud. 
 
 
 

7. Sortie au Lac Beauchamp- A l’école on bouge ! : CE2021-22 

Mme Baril présente la mesure qui permet aux élèves des écoles défavorisées de bouger 
en dehors des cours d’éducation physique. 

Les enseignants d’éducation physique proposent une activité « hors cours d’éducation 
physique » permettant de cumuler des 15 minutes afin d’augmenter l’activité physique 
chez les jeunes durant la journée.   

Il y aura une sortie au Lac Beauchamp les 18-19-20 janvier en respect avec les consignes 
sanitaires en vigueur. Voici quelques précisions : 

• Blocs d’élèves; 

• Sortie sera écourtée pour le préscolaire; 

• Déplacement en autobus; 

•  Chalet disponible pour se réchauffer; 

•  Les enseignants doivent accompagner leur groupe. 

 

L’adoption de la sortie est proposée par Mme Renaud et appuyée par M. Choinière. 
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8. Indice de défavorisation 

L’indice actuel est de 10/10, donc très défavorisé.  Certains budgets sont ajustés à la 
hausse : aide alimentaire, embauche de certains corps d’emploi pour donner davantage de 
support aux élèves, ratio diminué à 20 par classe (lorsque les documents de la convention 
collective seront mis à jour). 

 
9. Club des petits déjeuners : CE2021-23 

Étant une école défavorisée, l’école a été approchée par le Club Des petits déjeuners afin de 
permettre à tous les élèves d’avoir le ventre plein pour débuter la journée. Le projet 
pourrait débuter dès février. 

Des produits frais seront disponibles chaque jour au frigo (1 item de chaque catégorie sera 
remis aux élèves) : 

• Protéine;  

• Produit céréalier; 

• Fruit ; 

• Eau. 

 

L’adoption du projet est proposée par Mme Béland-Pilon et appuyée par M. Choinière. 

 

10. Levée de fonds : CE2021-24 

Afin de financer les activités de cette année (ex. Carnaval, activité de fin d’année), certains 
enseignants organiseraient des diners pizza à raison de 1 fois par mois, le mercredi, dès 
janvier. 

 

L’adoption de la levée de fonds est proposée par Mme Villeneuve et appuyée par Mme 
Renaud. 

 

11. Mot des enseignants, du personnel de soutien et des professionnels 

Mme Baril présente la semaine d’activités de Noël organisée par le comité de vie étudiante.  
Mme Cubaynes propose de faire appel à d’autres parents pour servir en tant que bénévole 
lors du déjeuner.  Une invitation à cet effet sera envoyée dans le prochain communiqué aux 
parents.  

 
12. Mot de la responsable du service de garde 

S.O. 
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13. Mot de la présidente 
 

S.O. 
 

14. Mot de la directrice 

       S.O. 

 

15. Varia 
 

16. Levée de l’assemblée : CE2021-24 
 
La levée de l’assemblée est proposée par Mme Cubaynes et appuyée par M. Choinière.  
 
La séance prend fin à 19h30.  
 
La prochaine rencontre est prévue pour le 21 février 2022. 

 

 

Isabelle Blanchard 

 Directrice-adjointe 


